



## **Schriftliche Anfrage**

des Abgeordneten **Gerd Mannes AfD**  
vom 06.04.2021

### **Kommunistische Plattform Ingolstadt**

Auf die Schriftliche Anfrage Drs. 18/9546 antwortete die Staatsregierung auf die Frage, „welche Aktivitäten des Zusammenschlusses ‚Kommunistische Plattform der Partei DIE LINKE‘ in Bayern im Jahr 2019 der Staatsregierung bekannt sind“, wie folgt: „Im angefragten Zeitraum sind dem Landesamt für Verfassungsschutz (BayLfV) keine Aktivitäten der ‚Kommunistischen Plattform der Partei DIE LINKE‘ (KPF) bekannt geworden.“

Ich frage die Staatsregierung:

1. Wie bewertet die Staatsregierung, dass eine Facebookseite der Kommunistischen Plattform Ingolstadt (<https://www.facebook.com/KPFIngolstadt/>) existiert und dort entsprechende Aktivitäten nachgewiesen werden? ..... 2
2. Welche Konsequenzen hat die Unwissenheit des BayLfV hinsichtlich der Kommunistischen Plattform (Ingolstadt)? ..... 2
3. Erwägt die Staatsregierung, ihre Strategie bzgl. der Beobachtung von links-extremen Gruppierungen und Personen zu überdenken? ..... 2
4. Sind der Staatsregierung Aktivitäten der „Cuba Sí Ingolstadt“ bekannt? ..... 2
5. Falls nicht, wie ist der Internetauftritt (<https://www.facebook.com/Cuba-Si-Ingolstadt-und-Region-10-101697604552586/>) zu bewerten? ..... 2

Hinweis des Landtagsamts: Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

# Antwort

des Staatsministeriums des Innern, für Sport und Integration  
vom 18.04.2021

1. **Wie bewertet die Staatsregierung, dass eine Facebookseite der Kommunistischen Plattform Ingolstadt (<https://www.facebook.com/KPFIngolstadt/>) existiert und dort entsprechende Aktivitäten nachgewiesen werden?**
2. **Welche Konsequenzen hat die Unwissenheit des BayLfV hinsichtlich der Kommunistischen Plattform (Ingolstadt)?**

Auf die Antwort der Staatsregierung vom 14.08.2020 zu den Fragen 2, 4 und 5 der Schriftlichen Anfrage des Abgeordnete Gerd Mannes (AfD) vom 22.07.2020 betreffend „Kommunistische Plattform der Partei DIE LINKE“ (KPF) in Bayern im Jahr 2019“ (Drs. 18/9546) wird Bezug genommen.

Das Landesamt für Verfassungsschutz (BayLfV) konzentriert seine Bearbeitung, wie dort dargestellt, auf gewaltbereite Strömungen im Phänomenbereich des Linksextremismus. Hierzu zählt die KPF bzw. die KPF Ingolstadt nicht.

Die in Frage 1 angeführte Facebook-Seite „Kommunistische Plattform Ingolstadt“ ist dem BayLfV bekannt. Diese ist jedoch erst seit Mitte März 2021 aktiv. Seitdem werden dort mehrheitlich Beiträge anderer Facebook-Seiten, darunter auch solche mit links-extremistischen Bezügen, geteilt oder verlinkt.

3. **Erwägt die Staatsregierung, ihre Strategie bzgl. der Beobachtung von links-extremen Gruppierungen und Personen zu überdenken?**

Eine Änderung der Bearbeitungsschwerpunkte des BayLfV oder der Strategie der Staatsregierung ist derzeit nicht veranlasst.

4. **Sind der Staatsregierung Aktivitäten der „Cuba Sí Ingolstadt“ bekannt?**
5. **Falls nicht, wie ist der Internetauftritt (<https://www.facebook.com/Cuba-Si-Ingolstadt-und-Region-10-101697604552586/>) zu bewerten?**

Cuba Sí ist aktuell kein Beobachtungsobjekt des Landesamts für Verfassungsschutz (BayLfV), somit erfolgt keine systematische Datenerhebung zu Mitgliedern, Aktivistinnen, Aktivitäten o. Ä. Eine Bewertung der Aktivitäten der Gruppierung durch die Staatsregierung ist daher nicht veranlasst.